



## Auszeichnung für *lokal+fair* – Stadt Wädenswil

### Auszeichnung mit dem Award:

Da das Interesse der Öffentlichkeit und der Bevölkerung an nachhaltiger Beschaffung und dem Wissen, woher Lebensmittel kommen, stark wächst, bietet eine *lokal+fair* - Partnerschaft Städten und Gemeinden konkrete Möglichkeiten, ihre bestehenden Nachhaltigkeitskonzepte und Beschaffungsrichtlinien zusätzlich mit Inhalt zu füllen und ihr Engagement positiv zu kommunizieren. Aus diversen Kriterien können sie verschiedene Möglichkeiten wählen, wie sie als Gemeinde ihre lokalen Produzentinnen und Produzenten, das Gastronomiegewerbe und mittels Sensibilisierungs- und Informationskampagnen die Ernährungskompetenz der Bevölkerung stärken können.

Gemeinden, die **mindestens 3 der Kriterien** umsetzen, können mit dem *lokal+fair* - Award ausgezeichnet werden. Sie erhalten als Vorbildgemeinde Präsenz auf der Website.

### Kriterien und ihre Bewertung für die Stadt Wädenswil:

Der Kriterienkatalog ist dabei nicht als abschliessend zu betrachten, sondern kann durch Eigeninitiative von Gemeinden erweitert und ergänzt werden.

Kriterien:	Erfüllt/ Nicht erfüllt:	Beispiele:
Teil der Politik	Erfüllt/ Teilweise erfüllt	Die Stadt Wädenswil verfolgt eine Nachhaltigkeitspolitik und entsprechende Massnahmen, worin auch <i>lokal+fair</i> - Themen aktiv angegangen werden. Zu den verabschiedeten Strategien gehören beispielsweise die strategischen Instrumente «Beschaffungsstandard und der Energie- und Klimamasterplan 20230+», die auch das Thema Ernährung beinhalten. Bei vielen Massnahmen läuft die Umsetzung erst an.
Förderung von Vereinen und Organisationen im Bereich lokal + fair	Erfüllt	Die Stadt Wädenswil unterstützt Organisationen und Vereine, die den Zweck verfolgen, die Nachhaltigkeit insbesondere auch die lokale Lebensmittelversorgung zu fördern. Zu erwähnen sind auch gemeinsame Projekte mit der Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften (ZHAW), insbesondere mit den Nachhaltigkeitsdisziplinen, die in Wädenswil domiziliert sind.
Teil von Angebot öffentlicher Einrichtungen	Teilweise erfüllt/ Erfüllt	Im Beschaffungsstandard sind Richtlinien zur Umsetzung einer nachhaltigen Beschaffung enthalten, die auch für Konsumgüter (Ernährung, Textilien, Pflanzen) Gültigkeit haben. Die Stadt ist diesbezüglich auf einem guten Weg, einzelne Bereiche sind bzgl. dem Anteil von lokalen oder regionalen Produkten noch ausbaufähig.



Präsenz von lokalen Anbietern	Teilweise erfüllt	Die Stadt Wädenswil ist bestrebt, an gemeindeeigenen Veranstaltungen, Events und Apéros beim Catering auf lokale Produzentinnen und Produzenten zu setzen und lokale Spezialitäten anzubieten.
Förderung geeigneter Anlässe	Erfüllt	Die Stadt Wädenswil unterstützt Anlässe und Veranstaltungen wie den Samstagsmarkt, an denen lokale Bäuerinnen und Bauern und andere regionale Anbieter ihre Produkte anbieten und den Direkteinkauf der Bevölkerung erleichtern.
Berichterstattung in Kanälen der Gemeinde	Teilweise erfüllt	Informationen zur lokalen und regionalen Lebensmittelversorgung, zu lokal+fair und ihr Mehrwert für die Stadt und die Region werden gelegentlich in gemeindeinternen und lokalen Publikationen sowie auf der Website der Stadt behandelt.
Nationaler Direktvermarktungstag <i>lokal+fair</i>	Nicht erfüllt	Die Stadt Wädenswil engagiert sich indirekt für den nationalen Direktvermarktungstag, in dem sie den Samstagsmarkt unterstützt (siehe oben).
Informationsmaterial auflegen und abgeben	Nicht erfüllt	Das <i>lokal+fair</i> - Engagement der Stadt ist relativ neu. Deshalb sind entsprechende Informationsaktivitäten an die Bevölkerung erst ansatzweise angelaufen (z.B. Flyer im Gemeindehaus zu <i>lokal+fair</i> - Themen etc.)
Kommunikation nach aussen	Nicht erfüllt	Die Information zu den <i>lokal+fair</i> - Themen wird noch kaum aktiv durch gezielte Medienmitteilungen oder anderen Aktivitäten (soziale Medien) nach aussen kommuniziert.
Gemeindeeigene Flächen	Nicht erfüllt	Die Stadt Wädenswil stellt auf dem Stadtgebiet noch keine Flächen für Marketing oder gezielte Initiativen für lokale Bäuerinnen und Bauern oder andere lokale Anbieter zu fairen Konditionen zur Verfügung.

**Gesamtbeurteilung:** Die Stadt Wädenswil hat verschiedene Strategien und strategische Instrumente verabschiedet, wie der Beschaffungsstandard und der Energie- und Klimamasterplan 20230+, die auch das Thema Ernährung beinhalten. Darin spielt das lokal+fair – Engagement eine wachsende Bedeutung. Verschiedene Aktivitäten sind lanciert und auf gutem Weg (teilweise erfüllt). Obwohl noch viel Potenzial für weitere wirkungsvolle Massnahmen vorhanden ist, beispielsweise in der Kommunikation, der Beschaffung für eigene Betriebe, der Partizipation und dem Dialog mit der Bevölkerung, darf die Stadt Wädenswil als vorbildlich im Bereich lokal+fair bezeichnet werden. Die Stadt ist diesbezüglich auf einem guten Weg. Die Massnahmen bezüglich des Anteils von lokalen oder regionalen Produkten sind jedoch noch ausbaufähig.